



Jessica Silberman Dunant, Présidente HR Swiss

Que signifie pour vous le système de milice ?

JD: A l'origine je le comprenais uniquement pour décrire notre fonctionnement militaire en Suisse et majoritairement masculin. Au fil du temps et en particulier dans le contexte de la déclaration de la SSST, je le comprends dans un sens plus large d'engagement citoyen. Des personnes, majoritairement bénévoles, femmes et hommes qui s'engagent de manière extra-professionnelle pour une bonne cause, que ce soit un engagement politique ou associative ou autre. L'association faitière des ressources humaines, HR Swiss est un exemple de milice, puisque les membres des comités de nos neuf sections régionales tout comme la grande majorité du comité de l'association faitière travaillent bénévolement au service des professionnels des Ressources Humaines, nos quelques 4000 membres.

La fragilisation du système de milice est-elle un risque pour la prévention des accidents et la protection de la santé ?

JD: Dans pratiquement tous les domaines les experts ont besoin de s'appuyer sur des personnes engagées, qui ne disposent pas forcément d'une expertise formelle pour transmettre des informations, agir sur le terrain, faire remonter la réalité du terrain et s'engager pour la communauté. La fragilisation du système de milice constitue donc aussi un risque pour la prévention des accidents et la protection de la santé avec des conséquences potentielles physiques et psychiques très importantes.

Comment encourager les entreprises et les employés à s'engager comme milicien dans les milieux associatifs ?

JD: Déjà en sensibilisant les individus et les entreprises au sujet et en montrant des bons exemples. C'est même un engagement qui se cultive depuis l'enfance donc à l'école et en famille. Si on grandit avec cet esprit communautaire, cela devient tout naturel à l'âge adulte de continuer son engagement pour des bonnes causes. Certaines personnes ne pensent pas avoir les compétences pour un engagement de milice ou n'osent pas franchir le pas. Les entreprises en impliquant les collaboratrices et collaborateurs dans la formulation de leur engagement pour le système de milice peuvent éveiller l'esprit de service citoyen.

02.09.23